

# **Kaufmann/Kauffrau Branche öffentliche Verwaltung EFZ** (EFZ, Eidgenössisches Fähigkeitszeugnis)

Die Tätigkeitsfelder von Kaufleuten Öffentliche Verwaltung unterscheiden sich je nach Grösse und Art des Betriebs. Die Ausbildung kann in Gemeinde-, Kreis-, Bezirks- oder Kantonsverwaltungen sowie Gerichten absolviert werden. In kleineren Gemeinden ist man oft für mehrere Ressorts zuständig, während man sich in grossen Verwaltungen eher in einer der vielen Abteilungen mit unterschiedlichen Zuständigkeitsbereichen spezialisiert.

Bei der Gemeinde Muttenz durchlaufen die kaufmännischen Lernenden in insgesamt drei spannenden Lehrjahren viele verschiedene Abteilungen. Dabei können die Lernenden in unterschiedlichen Bereichen ihre Fachkompetenz fördern und ihre Sozialkompetenz weiterentwickeln. Für diese vielseitige Lehre sollten die Lernenden einige wichtige Voraussetzungen erfüllen. Das Interesse an der kaufmännischen Arbeit ist ein essenzieller Punkt. Im Weiteren sollten die Lernenden Freude am Umgang mit Kundschaft am Schalter sowie am Telefon mitbringen.

Weitere wichtige Anforderungen, wie z.B. das Flair für Zahlen und die mündliche sowie schriftliche Sprachgewandtheit können während der Ausbildungszeit stetig verbessert werden. Neben der abwechslungsreichen Ausbildung im Betrieb besuchen die Lernenden die Berufsschule KV Basel oder wahlweise Liestal, welche beide für eine gute und solide schulische Ausbildung bekannt sind. In den ersten beiden Lehrjahren wird die Schule an zwei Tagen pro Woche besucht; im dritten Lehrjahr nur noch an einem Tag. Neben der Ausbildung im Betrieb und in der Schule werden die Lernenden zusätzlich auch intern resp. branchenbezogen in den überbetrieblichen Kursen geschult. Diese überbetrieblichen Kurse werden vom Verwaltungspersonal verschiedener Gemeinden des Kantons BL geführt.

Pro Lehrjahr wird bei der Gemeinde Muttenz ein/e Kaufmann/Kauffrau EFZ ausgebildet.

Joëlle Rouiller, Auszubildende im zweiten Lehrjahr, umschreibt die Ausbildung bei der Gemeinde Muttenz wie folgt:

Am Anfang meiner Lehre wusste ich nicht richtig, wie ich all dieses Wissen in nur drei Jahren erlernen sollte. Jetzt im 2. Lehrjahr kann ich sagen, dass meine Sorgen jedoch unbegründet waren. Die Lehre ist sehr gut strukturiert und die Mitarbeiter\*innen sind immer sehr hilfsbereit und stehen einem mit Rat und Tat zur Seite. Die Lehre ist sehr abwechslungsreich und lehrreich. Die Zusammenarbeit mit den anderen Mitarbeitenden macht Spass und ist spannend. Nach meinem ersten abgeschlossenen Lehrjahr freue ich mich auf eine weitere spannende Zeit in der Gemeinde Muttenz. Die Ausbildung verbringen wir in insgesamt sechs Verschiedenen Abteilungen oder Ressort. Während den Einsätzen in den verschiedenen Bereichen kann man sich ein grosses Wissen aneignen. Vieles davon kann man in der Zukunft auch weiterverwenden. Ich bin froh, mich für eine kaufmännische Lehre in der Gemeinde Muttenz entschieden zu haben. Denn nach den drei Jahren haben wir einen soliden Lehrabschluss und die Möglichkeit uns in viele verschiedene Fachrichtungen weiterzubilden.